

ABSTRAK

Sandra Kube, 2012. Profil Kompetensi Tutor pada Program Paket B di PKBM Kuntum Mekar Desa Talulobutu Kecamatan Tapa Kabupaten Bone Bolango. Skripsi Jurusan Pendidikan Luar Sekolah, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I, Dr. Hj. Misran Rahman, M.Pd, dan Pembimbing II, Dra. Ummysalam A.T.A Duludu, M.Pd.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kompetensi tutor pada Program Paket B di PKBM Kuntum Mekar Desa Talulobutu Kecamatan Tapa Kabupaten Bone Bolango.

Adapun metode yang digunakan dalam penelitian adalah metode kualitatif deskriptif, serta teknik pengumpulan data adalah observasi, dokumentasi, dan wawancara dengan para informan. Adapun analisis data yang digunakan adalah model interaktif yang dimulai dengan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan/verifikasi. Dari hasil penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut:

Kompetensi tutor pada Program Paket B di PKBM Kuntum Mekar Desa Talulobutu Kecamatan Tapa Kabupaten Bone Bolango dapat dikatakan cukup optimal dan telah mencakup empat kompetensi yaitu kompetensi paedagogik, kepribadian, sosial dan profesionalitas. Indikatornya; 1) tutor mampu melaksanakan kegiatan pembelajaran secara baik dan komprehensif yang dimulai dari penyusunan program pembelajaran, perumusan tujuan, pelaksanaan proses pembelajaran, evaluasi dan penilaian hasil warga belajar, serta tindak lanjut dalam bentuk remedial dan pengayaan; 2) tutor memiliki akhlak yang baik, cerdas, santun, ramah, bersahaja, serta taat melaksanakan ibadah, yang dapat docontohi oleh warga belajar dan masyarakat; 3) tutor selalu bekerja sama dengan orang tua dan masyarakat, serta ikut serta dalam berbagai kegiatan masyarakat setempat; 4) tutor mempunyai kemampuan penguasaan pengembangan materi pelajaran serta menguasai teknologi pembelajaran yang umumnya digunakan oleh tenaga pendidik saat ini, yang berupa; pengelolaan komputer, internet, LCD, OHP, sumber-sumber informasi pengetahuan lainnya.

Untuk itu disarankan kepada para tutor untuk terus meningkatkan kompetensinya secara komprehensif dalam rangka mewujudkan pendidikan yang berkualitas dan akuntabel. Di samping itu, diharapkan kepada pemerintah dan para pengelola PKBM untuk selalu melaksanakan berbagai kegiatan peningkatan kompetensi tutor, terutama pemberian beasiswa studi lanjut kepada para tutor sesuai dengan bidang ajarnya masing-masing.

Kata Kunci: Profil Kompetensi Tutor, Program Paket B di PKBM